REPÚBLICA DE CHILE

DIARIO DE SESIONES DEL SENADO PUBLICACIÓN OFICIAL LEGISLATURA 324ª, ORDINARIA Sesión 1ª, en martes 2 de junio de 1992 (De 16:14 a 17:36)

PRESIDENCIA DEL SEÑOR GABRIEL VALDÉS, PRESIDENTE SECRETARIO, EL SEÑOR JOSÉ LUIS LAGOS LÓPEZ, PROSECRETARIO

ÍNDICE

VERSIÓN TAQUIGRÁFICA

I. ASISTENCIA

Asistieron los señores:

- ¿Alessandri Besa, Arturo
- ¿Calderón Aránguiz, Rolando
- ¿Cantuarias Larrondo, Eugenio
- ¿Cooper Valencia, Alberto
- ¿Díaz Sánchez, Nicolás
- ¿Diez Urzúa, Sergio
- ¿Feliú Segovia, Olga
- ¿Fernández Fernández, Sergio
- ¿Frei Bolívar, Arturo
- ¿Frei Ruiz-Tagle, Carmen
- ¿González Márquez, Carlos
- ¿Huerta Celis, Vicente Enrique
- ¿Jarpa Reyes, Sergio Onofre
- ¿Lagos Cosgrove, Julio
- ¿Larre Asenjo, Enrique
- ¿Lavandero Illanes, Jorge
- ¿Letelier Bobadilla, Carlos
- ¿Martin Díaz, Ricardo
- ¿Mc-Intyre Mendoza, Ronald
- ¿Navarrete Betanzo, Ricardo
- ¿Núñez Muñoz, Ricardo
- ¿Ortiz De Filippi, Hugo
- ¿Pacheco Gómez, Máximo
- ¿Páez Verdugo, Sergio
- ¿Palza Corvacho, Humberto
- ¿Papi Beyer, Mario
- ¿Pérez Walker, Ignacio

- ¿Prat Alemparte, Francisco
- ¿Ríos Santander, Mario
- ¿Romero Pizarro, Sergio
- ¿Ruiz De Giorgio, José
- ¿Ruiz-Esquide Jara, Mariano
- ¿Siebert Held, Bruno
- ¿Sinclair Oyaneder, Santiago
- ¿Soto González, Laura
- ¿Thayer Arteaga, William
- ¿Urenda Zegers, Beltrán
- ¿Valdés Subercaseaux, Gabriel
- ¿Vodanovic Schnake, Hernán

Actuó de Secretario el señor José Luis Lagos López, y de Prosecretario, el señor Carlos Hoffmann Contreras.

II. APERTURA DE LA SESIÓN

¿Se abrió la sesión a las 16:14, en presencia de 39 señores Senadores.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ En el nombre de Dios, se abre la sesión.

III. CUENTA

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Se va a dar cuenta de los asuntos que han llegado a Secretaría.

El señor HOFFMANN (Prosecretario subrogante). ¿ Las siguientes son las comunicaciones recibidas:

Mensajes

Doce de Su Excelencia el Presidente de la República:

Con el primero hace presente la urgencia, con carácter de "Suma", al proyecto que modifica la ley N° 18.175, sobre quiebras.

Con los nueve siguientes hace presente la urgencia, con carácter de "Simple", a los siguientes proyectos:

- 1.¿ El que deroga la ley N° 18.703 y modifica la ley N° 7.163, sobre adopción de menores.
- 2.¿ El que sustituye el sistema de calificaciones de los funcionarios públicos y municipales.
- 3.¿ El que dicta normas sobre Gobierno y Administración Regional.
- 4.¿ El que modifica las plantas del personal de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles.

- 5¿ El que regula el otorgamiento de los Premios Nacionales.
- 6. ¿ El que autoriza al Consejo de Defensa del Estado para transigir en juicios seguidos contra la Dirección de Vialidad.
- 7.¿ El que modifica la Planta Nacional de Cargos del Ministerio de Vivienda y Urbanismo y mejora las remuneraciones de su personal.
- 8.¿ El que modifica la ley N° 18.168, General de Telecomunicaciones.
- 9.¿ El que establece un procedimiento para llamar a concurso para proveer los cargos de los profesionales funcionarios que señala la ley N° 15.076.
- ¿Se tienen presentes las calificaciones de urgencia y se manda agregar los documentos a sus antecedentes.

Con el undécimo retira el proyecto de acuerdo relativo al Convenio de Servicios Aéreos suscrito con el Gobierno de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas el 10 de julio de 1990.

¿Queda retirado el proyecto de acuerdo y se manda archivar.

Con el duodécimo inicia un proyecto que modifica la ley N° 18.868, que autoriza al Instituto de Normalización Previsional para enajenar viviendas.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Pasa a la Comisión de Trabajo y Previsión Social.

El señor FREI (don Arturo). ¿ Señor Presidente, solicito que se remita también a la Comisión de Vivienda y Urbanismo.

El señor RUIZ (don José).¿ ¿Me permite, señor Presidente?

Como se trata de un proyecto muy simple, tendiente a ampliar el plazo para el cumplimiento de un trámite, en lo cual estoy seguro de que existirá total acuerdo, sugiero que sea tratado por las Comisiones de Trabajo y Previsión Social y de Vivienda y Urbanismo, unidas.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Si le parece a la Sala, esta iniciativa pasará a las Comisiones de Trabajo y Previsión Social y de Vivienda y Urbanismo, unidas.

Acordado.

Continúa con la palabra el señor Prosecretario.

El señor HOFFMANN (Prosecretario subrogante).¿ Gracias, señor Presidente.

Oficios

De la Honorable Cámara de Diputados, con el que comunica que ha dado su aprobación a las enmiendas introducidas por el Senado al proyecto de ley que modifica el artículo 163 del Código de Minería, sobre patentes mineras.

¿Se manda archivar.

Tres de la Excelentísima Corte Suprema, con los que emite su opinión respecto de los siguientes proyectos de ley:

- 1.¿ El que establece normas sobre contaminación visual y acústica, iniciado en moción del Senador señor Otero.
- 2.¿ El que interpreta el decreto ley N° 2.191, de 1978, sobre amnistía, iniciado en moción de los Senadores señores Calderón, Gazmuri, Núñez y Vodanovic.
- 3.¿ El que modifica la ley N° 18.175, sobre quiebras.

¿Se toma conocimiento y se manda agregar los documentos a sus antecedentes.

Del señor Ministro de Defensa Nacional, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Ortiz respecto de la solicitud formulada a esa Secretaría de Estado por el señor Wilson Robinson Figueroa.

Del señor Ministro de Economía, Fomento y Reconstrucción, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Siebert referente al problema que afecta a los productores de algas.

Del señor Ministro de Hacienda, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Lagos en orden a otorgar un mayor plazo de vigencia a normas legales que establecen beneficios en favor de las zonas extremas del país.

Del señor Ministro de Educación, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Siebert y del Comité Demócrata Cristiano respecto de la posibilidad de transformar el Colegio Insular de Achao en un establecimiento técnico-profesional.

Del señor Ministro de Justicia, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Frei, don Arturo, relativo a la creación de una segunda notaría en la ciudad de San Carlos.

Dos del señor Ministro de Agricultura:

Con el primero da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Pérez con relación al posible deterioro del control fito y zoosanitario en los diversos pasos fronterizos existentes entre Chile y Argentina, especialmente en el de San Francisco, ubicado en la Tercera Región.

Con el segundo da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Jarpa referente a la posibilidad de fijar un precio de sustentación al arroz. Del señor Ministro de Minería, con el queda respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Núñez relativo a una tronadura realizada al interior de la mina Santos, ubicada en Tierra Amarilla, Tercera Región.

Del señor Ministro de Vivienda y Urbanismo, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Núñez acerca de las medidas de control que se adoptaron en la construcción de las viviendas dañadas por el temporal de viento y lluvia producido en Copiapó el 1° de abril del año en curso.

Del señor Ministro de Transportes y Telecomunicaciones, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Siebert relativo a la licitación de los subsidios al transporte marítimo en la Décima Región.

Del señor Ministro Presidente de la Comisión Nacional de Energía, con el que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Cantuarias respecto a la situación que afecta a la Empresa Nacional del Carbón S.A.

¿Quedan a disposición de los señores Senadores.

Comunicaciones

Del señor Director de la Oficina Nacional de Retorno, con la que da respuesta al oficio enviado en nombre del Senador señor Núñez referente a los beneficios crediticios otorgados a los exiliados que han retornado al país.

¿Queda a disposición de los señores Senadores.

Del señor Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Asuntos Interparlamentarios e Integración Latinoamericana de la Honorable Cámara de Diputados, con la que comunica que procedió a constituir el Grupo Interparlamentario Binacional Chileno-Japonés, señalando, además, los nombres de los señores Diputados designados como Presidente y Vicepresidentes de dicho Grupo.

¿Se toma conocimiento.

Del señor Subdirector General y Representante Regional para América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, con la que acompaña la "Declaración de Santiago", aprobada en abril pasado en la "Consulta sobre el Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente en los Sectores Agrícola, Forestal y Pesquero de América Latina y el Caribe".

¿Queda a disposición de los señores Senadores.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Terminada la Cuenta.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ En virtud de lo dispuesto en el artículo 52 del Reglamento, en esta sesión corresponde designar los días y horas para las

sesiones ordinarias semanales de la Corporación, aprobar la tabla ordinaria y dar cuenta de la composición de los Comités.

A fin de resolver sobre estas materias, solicito a los señores Senadores concurrir a una reunión de Comités, para lo cual suspenderé la sesión por el tiempo que sea necesario.

El señor MC-INTYRE.¿ Pido la palabra, señor Presidente.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Tiene la palabra Su Señoría.

SESIÓN ESPECIAL SOBRE CASO HONECKER

El señor MC-INTYRE.¿ Señor Presidente, quiero hacer una observación respecto de la invitación que ha hecho el Senado al señor Ministro de Relaciones Exteriores para asistir a una sesión especial destinada a analizar el caso Honecker.

En sesión de 10 de marzo, la Sala facultó a Su Señoría para acordar con dicho Secretario de Estado la fecha de esa reunión. Transcurrieron 40 días sin que fuese posible realizarla. Y cuando finalmente se iba a llevar a cabo ¿me parece que el 29 de abril¿, el señor Canciller avisó que en esa oportunidad tampoco le era factible concurrir. Han pasado casi tres meses y todavía no ha podido acudir a darnos una explicación acerca de lo sucedido.

Recientemente, la prensa ha informado de la visita a Chile de la Viceministra de Relaciones Exteriores de Alemania para abordar el tema con el Presidente de la República y hacerle entrega de una carta del Canciller Kohl donde insiste en la salida del señor Honecker de nuestra Embajada. Se ha dicho, también, que la señora Honecker manifestó que no abandonarán la sede diplomática chilena; que el próximo jueves habrá una resolución definitiva sobre el particular... En fin, hay muchos rumores y los Senadores nos encontramos totalmente desinformados.

No quiero pensar que el señor Ministro de Relaciones Exteriores resta importancia a la solicitud de esta Alta Corporación. Pero, dado el tiempo transcurrido ¿casi tres meses¿, considero que su actitud demuestra, si no una falta de delicadeza, al menos que no ha puesto debida atención a este asunto tan delicado.

He dicho.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Debo informar a Su Señoría que en cada oportunidad en que el Senado ha solicitado la presencia del señor Canciller se lo he comunicado verbalmente y por escrito. En algunas ocasiones ha debido realizar viajes y en otras ha manifestado que está estudiando la posibilidad de venir a esta Corporación, pero que se encuentra a la espera de nuevos antecedentes.

Doy esta explicación para que Sus Señorías sepan que he cumplido las instrucciones del Senado. Sin embargo, carezco de imperio sobre el señor Ministro de Relaciones Exteriores. De manera que no puedo ejercer facultades que podría haber usado en otras circunstancias.

El señor RÍOS.¿ ¿En qué circunstancias, señor Presidente?

El señor VALDÉS (Presidente). ¿¡En otro cargo político...!

El señor MC-INTYRE.¿ Su Señoría tiene mucha capacidad de convicción. Así que esperamos que esta vez pueda resultar.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ La he empleado. Pero no es infalible, señor Senador.

Tiene la palabra el Honorable señor Papi.

El señor PAPI.¿ Señor Presidente, comparto y comprendo la inquietud del Senador señor Mc-Intyre; pero hay que tener cuidado, porque la Cámara Alta carece de facultades fiscalizadoras. Nosotros podemos pedir información, y nos parece recomendable que cualquier autoridad, frente a una solicitud como ésta, la proporcione.

En consecuencia, compartiendo la inquietud de Su Señoría, no puedo coincidir con sus fundamentos.

He dicho.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Si le parece a la Sala, reiniciaré de inmediato las gestiones conducentes a que el Senado pueda celebrar una sesión especial que le permita obtener los antecedentes que ha estado buscando sobre un asunto que sigue vigente; ello, dentro de los criterios señalados por el Senador señor Papi. Porque entiendo que la Corporación desea tener información adecuada ¿ella puede ser reservada ¿ acerca de un problema que preocupa mucho al país.

Acordado.

El señor THAYER.; Pido la palabra, señor Presidente.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Tiene la palabra Su Señoría.

El señor THAYER.¿ Quisiera hacer una consulta respecto de la Cuenta, precisamente sobre el mensaje con que se hace presente la urgencia al proyecto que regula el otorgamiento de Premios Nacionales.

Tengo a la mano el boletín 286-04, y deseo saber si llegó la nueva iniciativa del Ejecutivo. Porque en esta Sala se acordó fijar un plazo distinto en espera de un proyecto definitivo. Entonces, no sé a qué se debe la urgencia si el texto pertinente aún no se ha recibido.

Ésa es mi pregunta.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Tengo entendido que el proyecto está en la Comisión de Educación.

El señor THAYER.¿ Señor Presidente, puedo informar sobre eso.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Le ruego hacerlo, señor Senador.

El señor THAYER.¿ Según mis antecedentes, ingresó a la Cámara de Diputados una iniciativa atinente a Premios Nacionales; despachada por ella, pasó al Senado, donde fue conocida por la Comisión de Educación, a la que tuve oportunidad de asistir, aunque no soy integrante. Y, conversando con el señor Ministro, llegamos a la conclusión de que el proyecto no podía ser despachado como estaba. Pero, para evitar problemas, se acordó propiciar una iniciativa de enlace que ampliara hasta septiembre el plazo para la presentación de candidaturas a Premios Nacionales, mientras el Gobierno presentaba un proyecto definitivo. Y sobre éste apunta mi pregunta, señor Presidente.

El señor LARRE. ¿ Señor Presidente, el proyecto definitivo se encuentra en trámite en la Comisión de Educación.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Tengo entendido que se aprobó lo referente a la prórroga del plazo para presentar candidaturas a Premios Nacionales. Y miembros de la Comisión de Educación me informan que está...

El señor CANTUARIAS.¿ Perdón, señor Presidente. Eso se trató directamente en la Sala, y se cambió "mayo" por "septiembre".

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Tiene razón, Su Señoría; así fue aprobado.

El señor CANTUARIAS.¿ Eso dio origen a la ley de enlace que se concordó y a la que hacía referencia el Senador señor Thayer.

En consecuencia, ahora sólo resta que la Comisión despache el proyecto, a lo cual se abocará la próxima semana, porque durante la presente debe tratar otras iniciativas.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Ésa es la situación, señor Senador.

El señor THAYER.; Está perfectamente clara, señor Presidente.

Muchas gracias.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Por lo tanto, se suspende la sesión para celebrar una reunión de Comités.

¿Se suspendió a las 16:30.

¿Se reanudó a las 17:27.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Continúa la sesión.

IV. ORDEN DEL DÍA

DÍAS Y HORAS DE SESIONES

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Los Comités han adoptado los siguientes acuerdos:

Celebrar las sesiones ordinarias de la Corporación durante la presente legislatura ordinaria en los días y horas que se señalan a continuación:

a) A contar de esta fecha y hasta el 29 de junio en curso:

Martes, de 16 a 20.

Miércoles, de 10:30 a 13:30.

Jueves, de 11 a 13:30.

b) A contar del 30 de junio en curso hasta el término de la legislatura:

Martes, de 16 a 20.

Jueves, de 10:30 a 14.

Asimismo, acordó, para el caso de la letra b) precedente, convocar a sesiones especiales los días miércoles, de 10:30 a 13:30, para ocuparse de asuntos en tabla, cuando ello sea necesario.

Si le parece a la Sala, así se procedería.

Acordado.

La señora FREI.¿ Con mi voto en contra, señor Presidente.

El señor PAPI.; Se trata de un acuerdo unánime de Comités, señor Presidente.

El señor VALDÉS (Presidente).¿ No creo que los señores Senadores puedan oponerse a acuerdos unánimes de Comités. De manera que ese pronunciamiento en contra deberá quedar registrado en la conciencia de los Honorables colegas solamente.

COMPOSICIÓN DE COMITÉS

PARLAMENTARIOS

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ En la reunión de Comités, también se dio cuenta de que el Comité Partidos por la Democracia y Socialista estará representado por los Honorables señores Vodanovic y Gazmuri.

TABLA ORDINARIA

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ A continuación, los Comités aprobaron la siguiente tabla ordinaria, que corresponde a la de la sesión ordinaria de mañana miércoles 3:

Proyecto de ley que delega facultades para establecer un sistema obligatorio de clasificación de ganado, tipificación y nomenclatura de sus carnes y para regular el establecimiento de mataderos, con segundo informe de la Comisión de Agricultura.

Proyecto de ley de la Cámara de Diputados que modifica el Código de Aguas en lo relativo a la extracción de aguas subterráneas en la Primera y Segunda Regiones del país, con informes de las Comisiones de Obras Públicas y de Agricultura.

Proyecto de ley de la Cámara de Diputados que crea la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias y deroga los artículos 30, 31 y 33 de la ley N° 18.755, con informes de las Comisiones de Agricultura y de Hacienda.

Dependiendo del tiempo de que dispongamos mañana, iniciaremos la discusión general de los proyectos que reforman el Reglamento del Senado, con informes de la Comisión de Constitución, Legislación, Justicia y Reglamento.

Por último, figura para la tabla ordinaria un informe de la Comisión de Derechos Humanos, Nacionalidad y Ciudadanía que recae en la solicitud de rehabilitación de ciudadanía presentada por el señor Guillermo Becerra Quijada.

Además, los Comités acordaron:

- 1.¿ Escuchar los planteamientos acerca de los problemas energéticos del país que tengan que exponer los señores Ministros de Economía, Fomento y Reconstrucción; Presidente de la Comisión Nacional de Energía y Vicepresidente de la Corporación de Fomento de la Producción, y, para este efecto, invitarlos a la sesión ordinaria de la Corporación del martes 9 de junio en curso, a la hora de Incidentes.
- 2.¿ Facultar al Presidente del Senado para acordar con el señor Ministro de Relaciones Exteriores una fecha en que éste pueda asistir a una sesión especial secreta de la Corporación a fin de que informe sobre el problema originado por la presencia del señor Erich Honecker en la Embajada de Chile en Moscú.
- 3.¿ Modificar los acuerdos adoptados hasta la fecha relativos a homenajes, en los siguientes términos:

- a) Rendir homenajes al comienzo de cualquier sesión ordinaria exclusivamente cuando deba hacerlo el Presidente del Senado en nombre de la Corporación.
- b) Todos los demás homenajes serán efectuados en Incidentes durante el tiempo de los respectivos Comités.
- 4.¿ Despachar en la sesión de hoy el proyecto de ley de la Cámara de Diputados que renueva la facultad otorgada al Director del Servicio Electoral por el artículo 2° transitorio de la ley N° 18.556, Orgánica Constitucional sobre Sistema de Inscripciones Electorales y Servicio Electoral, sugiriendo a la Sala que se acuerde proponer a la Cámara de Diputados su archivo por haberse legislado al respecto en la ley N° 19.111, de 24 de diciembre de 1991.
- 5.¿ Tratar en el primer lugar del Orden del Día de la sesión ordinaria del martes 16 de junio en curso, el proyecto de la Cámara de Diputados que cambia la denominación del Ministerio de Economía, Fomento y Reconstrucción y crea el Consejo Nacional de Tecnología.

Si le parece a la Sala, se aprobarían estos acuerdos de Comités. Acordado.

El señor RÍOS.¿ Pido la palabra, señor Presidente.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Tiene la palabra Su Señoría.

El señor RÍOS.¿ Señor Presidente, hace algunos minutos la Sala aprobó la idea de que el proyecto que autoriza al Instituto de Normalización Previsional para enajenar viviendas fuera también a la Comisión de Vivienda.

La verdad es que, analizando el tema con los señores Senadores integrantes de dicha Comisión y para los efectos de que esta iniciativa tenga más agilidad y se despache a la brevedad, hemos estimado que no es tan importante que pase a esa Comisión. Por tal motivo, solicitamos al señor Presidente recabar nuevamente el acuerdo de la Sala a fin de que sea informada sólo por la Comisión de Trabajo y Previsión Social.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Si hubiera consenso en la Sala, el proyecto se remitiría solamente a la Comisión de Trabajo y Previsión Social.

El señor FREI (Don Arturo).; Estamos de acuerdo.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Acordado.

Boletín N°488-06

RENOVACIÓN DE FACULTAD A DIRECTOR

DEL SERVICIO ELECTORAL

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Proyecto de ley de la Cámara de Diputados que renueva la facultad otorgada al Director del Servicio Electoral por el artículo 2° transitorio de la ley N° 18.556, Orgánica Constitucional sobre Sistema de Inscripciones Electorales y Servicio Electoral, con informe de la Comisión de Gobierno, Descentralización y Regionalización.

¿Los antecedentes sobre el proyecto figuran en los Diarios de Sesiones que se indican:

Proyecto de ley:

En segundo trámite, sesión 15a, en 26 de noviembre de 1991.

Informe de Comisión:

Gobierno, sesión 21a, en 3 de diciembre de 1991.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Si le parece a la Sala, se propondría a la Cámara de Diputados archivar la iniciativa por haberse legislado al respecto en la ley N° 19.111, de 24 de diciembre de 1991.

Acordado.

CONSTITUCIÓN DE GRUPO

INTERPARLAMENTARIO BINACIONAL

CHILENO-JAPONÉS

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ La Secretaría dará cuenta del acuerdo acerca de los representantes del Senado en el Grupo Parlamentario Binacional Chileno-Japonés.

El señor HOFFMANN (Prosecretario subrogante). ¿ La Corporación propone al Honorable señor Páez, como Presidente, e integrantes a los Senadores señores Gazmuri, Navarrete, Romero y Urenda.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Si le parece a la Sala, así se acordaría, y se comunicaría a la Cámara de Diputados lo resuelto.

El señor GONZÁLEZ.¿ Pido la palabra, señor Presidente.

El señor VALDÉS (Presidente). ¿ Tiene la palabra el señor Senador.

El señor GONZÁLEZ.¿ Señor Presidente, la bancada Radical-Social Demócrata va a comentar el tema, para luego contestar la propuesta formulada, por cuanto hasta ahora no nos hemos reunido para conversar sobre él.

El señor CALDERÓN.¿ El Comité Partidos por la Democracia y Socialista hará lo propio, señor Presidente.

El señor VALDÉS (Presidente).¿ Entonces, esta materia queda pendiente para la sesión del martes próximo. Ese día habría que tratarla, porque una misión de parlamentarios japoneses llegará en algunas semanas más.

No habiendo otros asuntos que tratar, se levanta la sesión.

¿Se levantó a las 17:36.

Manuel Ocaña Vergara,

Jefe de la Redacción